
“单打独斗不如抱团赢市场”
菏泽网商借民间交流平台沟通、共同谋发展，但要进一步发展，仅民间力量还不够
本报记者 陈晨

定陶三项目签约

总投资24 . 5亿元

本报定陶11月14日讯(记者 董
梦婕 通讯员 臧宝安) 13日上
午，20多位著名民营企业家到定陶
考察，最后三项目成功签约，项目总
投资24 . 5亿元。

近年来，由山东省工商联倡导
发起的知名企业家齐鲁行活动，对
全省各地经济发展产生了巨大推动
作用，不仅成为全国工商界的一张
名片，也成为助推地方发展的成功
模式。近期省工商联又精心运作，组
织20多位著名民营企业家到定陶考
察，推进双方合作，谋求共赢发展。

为承接好山东民营企业家定陶
行活动，定陶县委、县政府精心准备
并积极推介了一批前景好、效益高
的好项目、大项目，供各位企业家考
察、洽谈。“我们真诚欢迎大家深入
考察定陶，多了解定陶的历史、文
化、资源、产业状况，寻找合作共赢
的结合点。县委、县政府将主动适应
各位企业家的投资需求，不断优化
发展环境，完善各项服务，全力支持
企业在定陶的投资发展。”菏泽市委
常委、定陶县委书记张毓华说。

签约合作项目分别是：山东龙
冈旅游集团公司与定陶县政府合作
的山东中华汉文化园建设项目(投
资18亿元)，山东晨曦集团有限公司
与定陶县政府合作的30万吨/年煤
焦油深加工项目(投资5亿元)，山东
城建集团公司与定陶县政府合作的
陈集化工园区污水处理项目(投资
1 . 5亿元)，项目总投资24 . 5亿元。

关注
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东风南方东风日产菏泽开源专营店温馨提示：

冷冬不冷，安全服务暖人心
即日起凭报样即可到开源店领取音乐CD一份

突然的降温，一下子让
人感受到冬天的脚步已经
来到身边。一大早，车主林
先生就打电话给编辑部诉
苦：早上出门的时候，服务
了他快5年的爱车竟然打不
着火了，害得他只好挤公交
上班，差点迟到。但傍晚回
到家再度尝试，林先生却发
现爱车一切正常了。

“冬天的早晨，爱车为
什么会打不着火呢？”林先
生问道。

带着林先生的疑惑，小
编向专家进行咨询，据介绍，
每到冬天，专营店的售后接
待人员就会接到一些类似林
先生这样的问题。造成冬天
汽车打不着火的原因主要有
以下几点：
1、电瓶电力不足。

冬季对城里的家庭轿
车最直接的影响就是电
瓶。在低温下，汽车的耗电
量会明显大于其他季节，
蓄电池也会因为低温环境
而变得电容量降低。如果
在冬季来临之际，及时到
专营店对电瓶补充电，可
以有效避免这一状况。
2、机油流动受阻。

这在温度特别低的北
方城市较为明显。在冬季
里，机油的粘度会随之变
大，机油流动也愈发困难，
从而使发动机阻力增大，
这就造成了汽车在冬季的
冷启动困难。遇到这种情
况，应急的办法就是将车
置于温暖的环境，一段时
间后即可正常起动。但想
要彻底解决，最好还是去

专营店做一次专业的冬季
保养，并根据当地情况更
换合适的机油。
3、排气管冻结，电子节气
门积碳卡滞等。

排气管冻结状况主要
发生在那些家与单位之间
距离比较近的车主身上。
他们的汽车使用频率低，
发动机燃烧后的水汽在排
气管的某些部位上冻结，
而短途的行驶不足以让这
些结冰融化，过了一个晚
上后又结了更多的冰。

此外，汽车的电子节气
门是用于控制进入汽缸的空
气流量并且产生负压的一个
装置。由于汽油在燃烧室中
的不完全燃烧，产生了微小
的碳颗粒，从而形成了常说
的“积碳”。随着关闭发动机
后整个发动机的温度下降，
这些脏东西便会更加顽固地
固定在节气门上，使节气门
的灵活性变差，因此节气门
在转动时便会出现卡滞的现
象。随着冬季气温的降低，建
议车主对电子节气门进行周
期性清洁，全面杜绝因节气
门积碳而造成的车辆怠速不
稳和油耗增加。

另外，冬季行车也要
注意特别技巧。例如，刹车
要突出“早”和“柔”，因为

即使在无冰雪的路上，冬
季制动都会与其他季节不
尽相同，会显得比较“硬”；
过弯要特别注意避开弯道
内的积雪结冰，提早减挡
减速、缓慢通过；超车时也
要运用喇叭和前大灯驾提
示，待前车做出让道动作
时再超车。冬季停车还要
特别注意选择地点，尽量
避开坑洼潮湿处，以免积
水成冰冻住车轮。

除了上述几点，专家
还提醒广大车主，冬季到
来之际一定要勤去专营店
给爱车做保养，尤其是做
一些针对冬季季节特点的
额外养护。例如，东风日产
的“冬季服务月”就为广大
车主提供冬季免费专业检
测及冬季用车知识讲座。

据介绍，本次“冬季服
务月”以“关爱承诺、感心暖
冬”为主题，为车主提供专
业的免费维修检测服务，最
大限度地保障车主的冬季
用车安全，免除车主的后顾
之忧。在这个寒冷的冬季，
东风日产细致入微的关怀，
不仅关爱了车辆，更关爱了
同样需要照顾的车主，十分
温暖人心。更多精彩好礼陪
你过冬！

(张虹)

网商时代，菏泽有何作为

菏泽网商如何从激烈竞争中拼得一条发展之路？单打独斗肯定不是最好的。
据了解，在菏泽有着不少为网商发展做出努力的民间力量——— 齐鲁商盟菏泽分

站、电商协会、小范围QQ群、同行业旺旺群，它们从不同角度加深同行间的交流。但
网商们也表示，这些远远不够，他们也希望得到有关部门的关注，希望得到更加宽松
的发展环境，引导菏泽在“网商时代”有所作为。

网店经营疑问多，同行互助共同谋求发展

如何找到更好的货源？开店后
如何吸引顾客？店铺推广怎么做才
省钱又出效果？经营店铺需要注意
哪些问题？怎么与快递合作？怎么
提高浏览量和交易量？如何从一家
小店做到信誉达冠？

不管出于哪个发展阶段，菏泽
网商的心中总会有一个又一个的
问题，他们一直在思考如何才能将

网店做大做强。
据了解，菏泽网商并不都是单

打独斗，至少有两个非盈利民间组
织在为菏泽网商发展做出努力，还
有很多小范围QQ群、同行业旺旺
群发挥着“草根”团体的力量。

2010年，菏泽新增数百个网
店，齐鲁商盟菏泽分区会员达到二
百多。同年5月6日，淘宝网·齐鲁商

盟·菏泽分区“第一届网商交流会”
举行，菏泽网商有了一个交流学习
平台。

“有经营数年的上冠店老板，
也有新入行的新店主，不同行业、
不同规模的网商聚集在一起，相互
交流经验，是一次很好的体验。”齐
鲁商盟会员秋泽(网名)说，每年菏
泽分区都会组织人员去济南参加

齐鲁商盟的年会，也会去杭州参加
阿里巴巴年会，参与会员回菏泽后
再传授经验。

业内人士透露，今年底齐鲁商
盟菏泽分区或将举办一次网商交
流会，届时将邀请成功网商讲授经
验技巧，帮助搭建营销资源，整合
推广平台，并有土生土长的菏泽人
讲述白手起家的创业故事。

“想‘抱团’赢市场，民间交流平台的力量还不够”

与实体店不同，消费群体
主要在外地的网商本地竞争较
小，反而需要联合起来，才能取
得地区优势。

“其实菏泽网商很多，包括一
些注册在外地的天猫店铺，老板
都是菏泽人，我们私下会有很多
交流，”齐鲁商盟会员王先生告诉
记者，2011年部分网商成立菏泽
网商联盟，尽管规模较小，但起码
初具雏形，“其中几位发起人初衷

就是为了帮扶一些小网商，抱团
发展”。

据了解，一些同行业的菏
泽网商之间，平时会通过旺旺
群相互联系，交流货源、销量、
推广等经营信息。主营家纺的
网商孙女士称，“有时候会派一
个人去工厂看货，合适的话我
们几家一起定，谁家找到好的
货源或者提高销量的渠道也会
分享，好几个刚入行的网店都

是这样带起来的”。
一位不愿透露姓名的业内

人士称，尽管今年“双11”菏泽没
有网店进入主会场，但在活动中
盈利接近百万元的网商还是有
好几家，“如果形成规模更大的
联盟，网商之间多些互动交流，
哪怕店铺互相链接，也可以为对
方带来些浏览量，这就是潜在的
交易量”。

尽管菏泽民间组织在为网商

发展做出努力，但千篇一律的货
品、模糊相似的定位、二手甚至三
手的货源等问题依然摆在菏泽网
商面前，并且目前没有好的解决
办法。

许 多 卖 家 表 示 ，想 要 在
“网商时代”分得一杯羹，需要
网 商 互 动 与 推 荐 ，“ 更 希 望 有
关部门能重视电子商务的发展
前景，提供更加宽松的发展环
境”。
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